

Aquarium en classe



Fin 2020, l'antenne Our a acheté 5 aquarium pour proposer une animation aux écoles. Comme le titre le dit déjà, les aquariums sont placés en classe pour que les élèves puissent observer au quotidien le développement d'une truite depuis l'œuf jusqu'au stade de truitelle. Les enfants sont aussi responsables de relever différents paramètres : Température, pH... Cette année, l'animation n'a malheureusement pas pu avoir lieu dans les écoles, mais des membres du personnel du Parc naturel Hautes Fagnes-Eifel et du contrat de rivière ont tout de même pris soin des 5 aquarium. Le 26 décembre, les œufs des truites ont été placés dans les aquariums. Ensuite il fallait patienter... C'est seulement à la mi-janvier qu'on a commencé à observer des tâches noires dans les œufs, les yeux des larves. Aux alentours du 10 février, les premiers alevins ont éclos ! Les bébés truites ont enfin été relâchés avec la participation active d'élèves de plusieurs écoles. En tout plus de 500 jeunes truites ont été relâchées dans nos rivières ! L'année prochaine, cette activité sera à nouveau proposée aux écoles du bassin de l'Our : Un aquarium en classe avec le suivi du développement des truitelles et le relâcher en rivière, tout cela combiné à un programme pédagogique à la carte sur le thème de l'eau et de la protection de l'environnement.



Nichoirs à cincle plongeur



Cet hiver, les jeunes inscrits aux activités du mercredi après-midi du Parc naturel de la Vallée de l'Attert ont pu profiter d'une animation sur les oiseaux de nos cours d'eau. C'était l'occasion de se familiariser avec la bergeronnette des ruisseaux, le martin-pêcheur et le cincle plongeur. Pour ce dernier, les enfants ont même construit de nouveaux nichoirs ! Une visite sur le terrain leur a également permis d'identifier les sites potentiels de nidification de l'espèce. Avec l'aide des ouvriers communaux, ces 3 nouveaux abris ont été placés en mars en différents sites sur la commune. Ils participeront à renforcer l'accueil de l'espèce dans le bassin de l'Attert.



Les enfants de Martelange passent à l'action !



Dans le cadre d'une collaboration entre les enfants de l'ATL et le Contrat Rivière Moselle, trois panneaux informatifs vont voir le jour à Martelange. Les enfants souhaitent alerter les riverains et les gens de passage sur trois problématiques : le nourrissage des canards (excès de pain, venue d'espèces invasives) et des vaches entretenant la zone humide (intérêt pour la biodiversité) ainsi que sur les déchets (eau polluée). Après leur avoir donné quelques explications, les enfants ont inventé trois dessins qui permettaient de faire passer les messages. L'Antenne Sûre a alors rédigé le contenu et mis en page les panneaux. Ceux-ci devraient être inaugurés le 23 juin 2021.



En bref...

Ici commence la mer

Lancé en 2020 par la SPGE (Société Publique de Gestion de l'Eau) et les 14 Contrats de Rivière en collaboration avec les organismes d'assainissement et les communes, le projet "Ici commence la mer" sensibilise les citoyens à ne plus rien jeter dans les éviers, les toilettes, les grilles d'égout.... En effet, tous ces déchets perturbent le bon fonctionnement des stations d'épuration ou se retrouvent directement dans nos cours d'eau. Il n'existe donc qu'une solution : Ne rien jeter !

Pour tirer la sonnette d'alarme et sensibiliser le plus grand nombre, des macarons vont être posés sur les trottoirs près des avaloirs ou bouches d'égout afin de rappeler à tout un chacun que le moindre déchet jeté se retrouvera tôt ou tard dans nos cours d'eau. En plus de ces macarons, des pochoirs permettront un marquage au sol plus étendu afin de diffuser le message le plus largement possible. Moins coûteux et réutilisables à l'infini, ces pochoirs sont une bonne alternative afin de poursuivre le projet et de multiplier le message aux quatre coins du territoire du CR Moselle.

